

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

Alemania bloquea las costas de Grecia

Asuntos pendientes entre Alemania y Estados Unidos se reanudan

WASHINGTON, 1.—Las últimas negociaciones entre Alemania y Estados Unidos de América, respecto al hundimiento del «Lusitania», y varios asuntos que están pendientes de litigio, volverán a reanudarse posiblemente mañana tan luego como se verifique la visita del Embajador alemán von Bernstorff al señor Secretario de Estado Lansing.

El matrimonio de Mr. Wilson

WASHINGTON, 1.—Ya se anunció oficialmente en la Casa Blanca que el matrimonio de Mr. Wilson tendrá su verificativo a últimos del mes de diciembre en el domicilio privado de la señora Galt.

Los aliados carecen de pertrechos de guerra en los Dardanelos

CONSTANTINOPLA 1.—Las fuezas aliadas que operan en los Dardanelos, se ven en la imprescindible necesidad de retirarse de todas las posiciones de gran importancia que ocupaban por carecer de provisiones y pertrechos de guerra. Así lo han comunicado a sus respectivos Gobiernos.

Por radiogramas interceptados al enemigo, se sabe de fuente segura que los aliados

carecen de municiones, y que tendrán que retirarse hacia la costa.

El Gobierno Chino no acepta las propuestas de Inglaterra, Japón y Rusia

PEKIN, 1.—El Gobno. de China, no acepta las proposiciones que le ha presentado Inglaterra, Rusia y el Japon, acerca de que la decisiva en favor de la monarquía se demora.

El asunto será decidido por el pueblo en general.

Federico de Alemania fué muerto en un combate.

El Corresponsal.
Nota de la Redacción.—«Con la natural reserva damos esta gravísima noticia, que nos comunica nuestro activo Corresponsal en New York, y que llenará de consternación a la honorable Colonia Alemana residente en la República».

Aerogramas La salud del Rey de Inglaterra

LONDRES, 1º.—El Rey de Inglaterra, se restablece notablemente. Las últimas noticias confirman que su salud ha mejorado mucho, y que regresó a Londres en el día de hoy.

Movimiento de los ingleses en los Balkanes

LONDRES, 1º.—Los movimientos de las fuerzas ingle-

sas que operan en los Balkanes, y que siempre se han tenido en secreto, desde que llegaron a Salónica, se unieron nuevamente a los aliados, para luchar contra los búlgaros a través de Strumitza.

Hundimiento de un buque inglés

LONDRES 1º.—El vapor

«FoWar» de bandera inglesa, fué hundido en alta mar, habiéndose salvado toda la tripulación.

Los Alemanes se apoderan de un Arsenal Serbio

BERLIN, 1º.—Las fuerzas alemanas capturaron la población de Kraguyatz, en donde existe un gran arsenal serbio.

Nish bombardeado por los búlgaros

BERLIN, 1º.—La artillería búlgara está bombardeando los fuertes exteriores de Nish.

Los alemanes capturan 40,000 prisioneros.

BERLIN, 1º.—En el mes de octubre los alemanes capturaron 40,000 prisioneros entre rusos, serbios y franceses.

El Príncipe Heredero de Alemania pereció en un combate

Tomado de el servicio cablegráfico particular de «El Imparcial»

New York, 2 de noviembre.

Fuente Diplomática asegura que el Príncipe

En plena campaña presidencial

Así está el diario «La Información», con motivo de haber publicado en sus columnas los pactos González Durán de 28 de Abril de 1914.

Y no solo propala ese papelón que Durán es el Presidente legítimo de Costa Rica sino que se pone a hacer comparaciones partidistas entre las señoras Fernández y Durán.

Es cuestión de hacer cuentas tontas, por no decir alegres. Asegura que Durán tuvo a su favor la coalición civilista-duranista, y parece olvidar lo que está fresco en la memoria de todos; que los duranistas prevalidos de la fuerza oficial quitaron miles de miles de votos a los civilistas, obligando las autoridades a estos últimos a votar por la lista verde.

Esto sucedió en todos los lugares retirados y son testigos de ello personas de todos los colores y pueblos enteros.

De modo que los duranistas no deben hacer alarde de un triunfo que no tuvieron, porque por medio del engaño aparecieron con millares de votos robados al Partido Civil.

En el conocimiento y en la conciencia de todos los civilistas está fresco el engaño que se infligió al Partido Civil; y quien estas líneas escribe oyó de boca de don Rafael Yglesias que él tenía documentada la prueba de las malas artes con que los duranistas jugaron en la campaña contra sus aliados los civilistas.

Testigos de eso somos cuantos concurrimos a la casa del señor Yglesias, quien se lamentaba como víctima de las arterias duranistas.

Si alguien negare esto po-

demos salirle al paso con firmas que tenemos a la orden.

Entonces, por qué están los duranistas de «La Información» analizando candidaturas si el duranismo no fué más que el Grajo de la fábula?

Tuvo Durán siquiera el favor de la mayoría relativa?

No fué don Máximo Fernández quien obtuvo esa mayoría, a pesar de todas las barbaridades, bajezas e incorrecciones que el Gobierno de los Jiménez cometió con él?

Ah sí, ya recordamos. Durán fué Presidente los días y las noches del ocho y nueve de diciembre, en que el champagne corrió hasta por los caños de su casa.

Pero esa Presidencia de sainete se esfumó como se disipan las borracheras con la brisa fresca de la mañana.

Y a qué vienen ahora esas jeremianadas de los duranistas de «La Información»?

A qué vienen los cargos a don Alfredo González atribuyéndole falta de cumplimiento a los pactos?

Para gente desalmada y mal intencionada como fueron los duranistas con don Alfredo, éste debió darles un puntapié por salva sea la parte desde que comenzaron a sacar las uñas.

A qué vienen, pues, ahora esas lamentaciones, si todo el mundo ve y sabe y palpa que los duranistas lo que hacían era querer cojerse el mandado?

Y don Alfredo que no fué tonto y no se dejó cojer en la trampa, sin faltar a sus compromisos, antes bien, cumpliéndolos a despecho de ellos (conservando dos ministros duranistas en su gabinete) les hizo una conocida seña,

causa de los lloriqueos actuales.

A qué pues tanto lloro, tantas lamentaciones de me-retriz?

A buena hora vienen haciéndolo, ellos que no supieron conservar como hombres lo que les regaló la imposición oficial, la parcialidad oficial, el engaño oficial.

Pues que lloren como me-retrices, como hembras de baja ralea los que no supieron sostenerse como hombres.

Porque ellos desesperados por la fuerza de los aconteci-

mientos empujados por hombres, y muy hombres, ellos, los verdes, lloraron como mujerzuelas la noche del 28 y como tales se entregaron.

Hecho ese triste papel de hembras infelices, no tienen ahora el derecho de toser fuerte ni hablar ronco para que veamos que hay hombres en la casa, porque no los hay.

Y buena pro le haga a los duranistas de «La Información» su insólita campaña presidencial a estas horas.

UN EX CIVILISTA

Oficina Central del Partido Republicano

Que busquen otras tretas

Después de abierta esta oficina al servicio de nuestro partido, que se halla integrado por un personal idóneo y numeroso, debidamente remunerado, han estado presentándose individuos de los otros partidos solicitando que se les inscriba en las listas de sufragantes, de sus respectivos distritos; y sabemos que así lo hacen por indicación de sus Jefes. La idea es buena, pero el resultado no lo es.

Deber es de los partidos contrarios seguir el ejemplo nuestro: proveer al partido de oficina; guarnecerla de todo lo necesario, y confiarla a un personal competente que no tenga necesidad de recurrir a aquellos medios maliciosos para llenar sus deficiencias.

Prevenidos contra ese abuso incalificable, a que sólo recurren los que jamás van por camino recto, hemos designado personas conocedoras para que nos den cuenta de todos aquellos individuos de filiación contraria, que se presenten a hacer gestiones encaminadas a favorecer los intereses de su partido, a fin de dar cuenta a las autoridades de policía, a las que también nos hemos dirigido ya en el sentido indicado para la represión y castigo de aquellos falsos partidarios.

La caridad a gritos

El espectáculo doloroso que presenta una enorme fila de pordioseros, el morral al hombro, la medalla sobre el pecho y el bordón amigo entre las manos, en las esquinas más concurridas de la ciudad, nos ha hecho pensar en lo cruel y anticristiana que es la caridad que se hace a gritos.

Será bueno repetir con el dulce Rabí de Galilea: «que cuando hagas una caridad, no sepa tu mano izquierda lo que ha hecho tu derecha»; por más que los dómicos de hoy digan que el de la caridad es el más cruel y el más antipático de todos los oficios.

Eso dijo el Rabí, pero sus palabras no encontraron eco. Que no sólo Bolívar aró en el mar.

Casi hemos creído a veces que estos filántropos de esquina, frente a la gente que pasa, están cobrando muy caro su donativo.

La dama que regala \$ 50.00

y llama luego a un repórter para lo que pregone en su periódico; el banquero que pone en fila a los mendigos, en actitud militar y se sitúa en la puerta de su establecimiento para ir poniendo una moneda en la mano de cada uno; todos los que así protegen la indigencia, no hacen efectivamente caridad.

Aquí salta la idea, la vieja y buena idea que alguna vez propuso en la Cámara el Licenciado don Anibal Santos, la creación de un asilo para Indigentes.

No más miserias que vayan por esas calles tocando con sus lamentaciones el corazón de los transeúntes; no más grupos de pordioseros que ambulan de puerta en puerta. Sobre todo así se evitarían los fraudes que dan pabulo a la vagancia.

Elevamos a la superior consideración.

En honor al señor Presidente de la República

Con motivo de la inauguración del edificio construido en la Ciudad de Heredia para instalar las oficinas de Gobernación, Correo y Telégrafo, el Centro de Amigos obsequiará al Sr. Presidente de la República Lic. don Alfredo González, y Secretarios de Estado de su Gobierno, para que asistan a la fiesta que en su honor celebrará, el 14 del corriente mes.

La sociedad «Hereditiana» representada por distinguidas damas y señoritas, hacen grandes preparativos para ese día.

«Escenas Costarricenses»

NOVELA POR
CLAUDIO GONZALEZ RUCAVADO
Segunda Edición

Palabras de Juan Zorrilla de San Martín, «le agradece el preciado obsequio de sus Escenas Costarricenses que he leído con deleite. Hay en sus páginas un poema, cuyo protagonista, Quirco, es una creación llena de vigor y de intensidad. Le envía sus cordiales parabienes, con las protestas más afectuosas de amistad, y con augurios de sólidos triunfos en su carrera literaria».

De venta en la Librería de Trejos Hnos.
a 50 céntimos

CAMINO DE LA VICTORIA

La potencia popular del Partido Republicano es algo que no admite discusión en los serenos dominios de la imparcialidad.

Esta gran potencia democrática, movida siempre por un alto espíritu de patriotismo, por una cohesión invulnerable, por un entusiasmo siempre vivo y vibrante, es algo que confunde, que anonada, que desconcierta al grupo de pretensos sabios, enemigos sistemáticos del Partido Republicano, para cuyos autocráticos empeños y ansias de exclusiva dominación y vasallaje, los republicanos han constituido un valladar inexpugnable.

Lentamente, enérgicamente, virilmente, luchando con denuedo desde abajo, contra los refinamientos corruptores, persecuciones inclementes y abusos de un poder de usurpación, de fraude y de violencia, los republicanos han ido conquistando a sus eternos adversarios sus más altas posiciones, hasta verlos hoy reclusos en los últimos reductos, en esta definitiva batalla en que se consolidarán, ya para siempre, las conquistas democráticas y en que los grandes, los sabios, los porfiados estadistas, los soberbios de otros tiempos, acorralados, ensayan la defensa, en una estridente gritería que, por confesión propia, se pierde en el vacío de la indiferencia nacional, cuando no en las oquedades de la compasión popular.

La vida del Partido Republicano está escrita con caracteres indelebiles en las páginas más brillantes de la Historia de Costa Rica.

Comenzó como un riachuelo, como un hilo de plata refulgente en la montaña de sus grandes ideales, y fué creciendo en avalancha incontenible, hasta formar hoy sus corrientes majestuosas, a donde encausan día por día nuevos, innumerables afluentes.

La historia del Partido Republicano es tan larga como gloriosa, pero para poner en evidencia su gran poder, basta con traer el recuerdo de la última campaña electoral, que por reciente es de más fácil recordación.

El Partido Republicano luchaba sólo. En frente tenía al Partido de los eternos logreros, de los que se consideraron siempre indispensables para gobernar a la República. La refinada intriga de estos hombres, adquirió la alianza resuelta de todos los elementos de autoridad y de fuerza del Gobierno. El Ministerio de Gobernación, entonces servido por don Carlos María Jiménez, el Ministerio de Guerra, a cargo de don Demetrio Tinoco, el Ministerio de Fomento que desempeñaba don Enrique Jiménez Núñez, y buena parte de los subalternos de Instrucción Pública, se constituyeron en elementos beligerantes a favor del Duranismo, sustentado entonces principalmente por todas las autoridades de la República que lo incubaron y le dieron vida, y por los militares de las Guarniciones.

Tenía enfrente, también, al Partido Civil que luchaba desde abajo, con los viejos elementos que sirvieron en el poder y que creían todavía en los milagros de su jefe, para poder alcanzar por el camino del Derecho lo que les brindó la fuerza de una ingrata tiranía.

Toda esa tempestad deshecha tenía enfrente el Partido Republicano, que luchaba sólo, que se batía sólo, con sus propios esfuerzos, con sus grandes recursos de gigante.

Todas las fuerzas que se oponían al Partido Republicano eran impotentes para contener su avance de victoria. El duranismo, en un haz de resistencia con las fuerzas del Gobierno, y el civilismo en lucha de supremas desesperaciones, se ahogaban por sí solos en brazos del Partido Republicano.

Quisieron salvarse en su desesperación de agonía, y en los momentos decisivos se confundieron en una monstruosa alianza, de híbridos conglomerados, de antagonismos encubiertos, de falacias enmascaradas, formando la alianza Duranista-Civilista, en que por una aberración inconcebible, o por una negra ironía, el Gobierno del Licenciado don Ricar-

do Jiménez, le daba vigor al civilismo al aunarse con el duranismo, alimentado por las fuerzas gubernativas.

Pero toda aquella porfiada resistencia fué estéril ante el empuje irresistible de la opinión popular, y el Partido Republicano, altivo en todos los momentos de la lucha, con la conjuración de todas las tempestades adversas sobre su hercúlea cabeza, consiguió la mayoría relativa sobre los otros partidos antagónicos y conservó fuerza bastante para controlar el triunfo definitivo.

La elección del Licenciado don Alfredo González Flores, como Presidente de la República, fué un acto de consagración para las grandes mayorías del Partido Republicano.

El Licdo. González Flores inició su vida pública y templó su carácter en el seno del Partido Republicano, del que es una de sus más brillantes figuras y fué la primera columna en la provincia de Heredia.

Hoy la situación política ha cambiado ventajosamente para el Partido Republicano.

Elementos sanos y patriotas del civilismo y duranismo reciben el abrazo de confraternidad del Partido Republicano y del Gobierno, convencidos de los altos propósitos que inspiran a los hombres del republicanismo, y de la esterilidad de esa labor de oposición gratuita y desconcertada que los dioses caídos realizan en el vacío de su impotencia.

Las autoridades, que formaron las avanzadas del duranismo, en la última campaña, son hoy ejercidas por republicanos y una garantía de imparcialidad para las mayorías populares.

El Gobierno todo presidido por un republicano distinguido, garantiza ampliamente el ejercicio de nuestros derechos.

Nuestras filias, hoy completamente libres de toda presión oficial, agradadas por innumerables adeptos de las otras agrupaciones en descomposición, se aprestan siempre compactas, siempre potentes, como avalancha irresistible, a ejercitar sus derechos electorales en los comicios.

Es el mismo Partido Republicano, engrandecido, fortificado, más robusto, en posesión de los baluartes que uno a uno ha ido conquistando al adversario.

El núcleo de las oposiciones sienten la irremediable derrota, y aunque hay entre ellas más hondas y más crueles heridas, de aquellas que no pueden olvidarse jamás, en su desesperación de agonía hacen un nuevo intento de unión para salvarse, para unir sus antagonismos encubiertos, sus nuevos profundos resentimientos, sus recientes falacias, en una alianza en que no hay, porque no puede haber,—dados los acontecimientos que dieron remate a la última campaña electoral,—un átomo de pudor cívico ni de vergüenza ciudadana.

Pero si ayer, con sus fuerzas cabales y con todo el apoyo del poder emanado de los ministerios verdes, fué estéril la alianza del Partido Civil y del Partido Duranista, ante la irresistible potencia popular del Partido Republicano, hoy que esas fracciones están deshechas, que sólo se juntan fragmentos iracundos y despechados, y que en el Gobierno no encuentran ningún amparo, su unión de todo punto indecorosa, será más impotente que ayer, más estéril, más baldía, ante el empuje cada vez más vigoroso del Partido Republicano.

Esa unión, que encubren con el pretexto de resistir una fantástica imposición del Gobierno, acusa una vez más la raquítica debilidad de nuestros adversarios, y de antemano pone de relieve su irremediable derrota.

El Partido Republicano, hoy más potente que nunca, pero, por lo mismo más obligado en sus nobles empeños a conservar y mejorar sus posiciones en el Congreso Nacional, para no dar paso a sus eternos adversarios, oye con oídos de compasión su estridente algarabía y sigue adelante con paso sereno y majestuoso, por el camino de la victoria.

Otra agresión criminal en Guadalupe

En el barrio de San Francisco de Guadalupe, habita con su señora e hijos el honrado ciudadano don Francisco González que se halla desde principios de la actual Administración, colocado en la Secretaría de Guerra.

El pasado viernes, estando ya descansando de las fatigas del día y en altas horas de la noche, fué sorprendido por tres disparos de revólver cuyos proyectiles, lanzados por una mano criminal, penetraron en la casa, perforando un pilar de madera, yendo a caer en la cabecera de la cama, donde dos niños dormían en apacible y angelical sueño.

Al ruido que produjeron las detonaciones Chico se levantó apresuradamente; con toda calma, y poseído de tranquilidad,—signo característico de su persona—empuñó el

arma que tiene para la defensa de su hogar, y con mucho arrojo salió a la calle, para castigar a los criminales salteadores, que cobijados con el manto de la noche, atacan cobardemente el santuario de un hombre honrado, para satisfacer sus venganzas políticas.

El señor González, no tiene enemigos personales en todo el vecindario, de donde se deduce, que este hecho repugnante y criminal, no encierra más que un acto de venganza de los enemigos declarados del Gobierno. Pero estos pocos los conocemos, se codean todavía con los vecinos honrados, con los hombres trabajadores, pero pronto arrastrarán como castigo de su culpa, la cadena infamante del presidario.

COLABORACION

Julio Acosta García

De buena cepa, bueno, de los pocos que en Costa Rica han sido.

Su labor en beneficio de la comunidad costarricense, se ha hecho sentir en Alajuela, su pueblo natal, como Gobernador; como Diputado en el Congreso y fuera del país en su carácter de Ministro Plenipotenciario en la República del Salvador. Cuando la noble Cartago fué sacudida por el infortunio, la hermana República Salvadoreña no se hizo esperar, siendo la primera en acudir al auxilio de los nuestros, prestándoles oportuno contingente, gracias a los buenos oficios de nuestro Ministro.

De carácter jovial, sin faltarle la energía cuando es necesaria, unióse en matrimonio con una distinguida dama de las principales familias salvadoreñas.

Acéfalo el Ministerio de Relaciones y Carteras anexas

y en la dificultad de encontrarle un digno sucesor al Licenciado don Manuel Castro Quesada, el Licenciado González Flores tuvo feliz acierto al escoger para su colaborador en aquel alto puesto a don Julio Acosta García. Simpatizador incondicional del actual orden de cosas por convicción íntima de que la labor meritoria de este Gobierno merece el decidido apoyo de los hombres de buena voluntad, no vaciló el señor Acosta García en aceptar el merecido honor que se le dispensaba. La ausencia del señor Castro Quesada no se ha hecho sentir, pues el ilustrado Cancellero ha sabido ser su digno sucesor.

Estas son las prendas de garantía del señor Acosta y esas las ejecutorias que lo hacen acreedor a la confianza del Gobierno y al cariño de los costarricenses.

C. M. U.

Las cosas de los sabios

Ya sabemos quiénes son, políticamente, los sabios de la oposición. Todo Costa Rica lo sabe. Ha comprado muy caro ese convencimiento.

Por si no saben quiénes son como hombres de letras, aquí van estos párrafos, de "La República" de hoy.

"Nos robamos dos coronas y nos insultó un enterrador por habernos metido a (?), Caritativos, que es el más cruel y el más antipático de todos los oficios".

Así son estos gritones en todo. En esto como en política tergiversan lo que les conviene.

No, señores, el enterrador les insultó porque se robaron las dos coronas, no por haberse metido caritativos, que eso sólo lo repudian los envidiosos de "La República".

Más abajo se lee: "Imagínese que allí estuviera enterrada una monja. Qué tristeza! Yo amo a las monjas y a las mujeres de los cuadros antiguos. En primer lugar porque son imposibles (?) luego porque tienen la cara melancólica. Las monjas cuando vienen al cementerio no cambian de vida. No cambian más que de posición. —Se hacen horizontales!!— Así es esta literatura, y

eso se dice en un diario cuyo editor de un ex cura que no por haber dejado la sotana, debe haber perdido su sentimiento religioso.

Que juzgue el público.

SEPELIO DE UN SOLDADO REPUBLICANO

(POR TELÉGRAFO)

Desamparados, 1º Noviembre.

A La Patria

Hoy a las cuatro de la tarde sepultamos los restos del importante vecino de esta localidad, don José Castro, viejo luchador del Partido Republicano. Las simpatías de que disfrutaba el señor Castro en este lugar, quedaron hoy patentizadas una vez más con el concurrencísimo entierro de sus restos. Reciba la familia doliente nuestro más sentido pesar. Correspasal.

F. SALAZAR

N. de R. «La Patria» se hace eco de ese dolor y envía la expresión de su condolencia a la familia del extinto, sobre cuya tumba coloca una corona de siemprevivas

Qué pasa? No hay cambio

No sabemos a qué se debe este fenómeno, pero es el caso que hemos andado de ceca en méca, de pulpería en pulpería, sin poder encontrar cambio para un billete pequeño. En los mismos bancos, obligados por la ley a ciertos cambios, hay grandes dificultades para conseguirlos.

Eso, como es natural, obstaculiza las transacciones comerciales, y constituye una molestia constante para los negociantes.

Lo peor del caso es que pudiera ser que alguien esté recogiendo la plata y los billetes pequeños, con grave perjuicio del público.

Urge averiguar de dónde proviene esta deficiencia.

Suscríbese a LA PATRIA

LIMON Y SUS COSAS

Se busca «La Patria» para leerla; dicen que dice verdades que levantan ronchas; manden números.

El civilismo abrió su club, todo rojo; no se ve el verde, ni porque llueve todos los días.

En la última sesión municipal se acordó terminar el precioso kiosco que honra nuestro hermoso parque; por administración, creemos ha sido una acertada medida.

El asunto lotes de Cahuita dará algo que hacer, por intemperancias de algunos procederes; pero, la ley es dura, pero es ley.

Las retretas están animadas; noches deliciosas hacen que el pueblo las disfrute entre las frondas del parque y los acordes de nuestra banda, que se esmera en la ejecución de los números del programa.

Ya le contaré otras cosas.

CORRESPONSAL

Siempre los mismos

Arriba, explotando lo que ellos llaman su talento político; viviendo de prebendas y despreciando al pueblo que engañado los consagró. Abajo, llenos de orgullo y de ridículas pretensiones, tienden, sin embargo, su mano a los hijos del pueblo y con falsos halagos procuran atraerlos para que sirvan de instrumento a sus desenfrenadas ambiciones y después... van a desinfectarse las manos porque «el pueblo les hiede».

Estos son los que hoy levantan bandera de oposición a nuestro Gobierno, que ellos apellidan plebeyo. Plebeyo, porque dicen que el actual Presidente de la República, Licdo. don Alfredo González Flores, no es hechuro de ellos, *los únicos de Costa Rica*; porque la sencillez republicana del señor González Flores ha estado y estará en pugna con las ideas de los eternos enemigos del pueblo: plebeyo porque en vez de dis-

traer el tiempo en aristocráticos paseos y fiestas, derrochando la hacienda pública en unión de los vividores políticos, lo emplea estudiando y resolviendo los graves problemas que interesan al país y procurando solventar viejos compromisos que imprudentemente contrajeron anteriores gobiernos.

Buena y honrada administración es lo que necesitamos y todo eso lo tenemos hoy con el señor Presidente González Flores y sus colaboradores en el Gobierno. Sigán, pues, los opositores tildando de lo que les plazca a nuestro mandatario, pero tengan la seguridad de que los verdaderos costarricenses están muy satisfechos de la labor de este Gobierno.

Mientras tanto, que la envidia siga mordiendo a los aristócratas que llegaron a tener la audacia de pensar un día que el Gobierno había de ser su patrimonio de siempre.

En el día de San Carlos

En el día de su onomástico, LA PATRIA envía un afectuoso saludo a las personas siguientes:

Señora Carlota B. v. de Herrero, señorita Carlota Herrera Braun, señorita Carlota Bonilla, señorita Carlota Palacios, señora Carlota Pinto de Veiga, señora Carlota de Escobar, y señores don Carlos Johanning, Lic. don Carlos M. Salazar, don Carlos Calvo Fernández, don Carlos Rizaño, don Carlos Peralta, Dr. don Carlos Durán, licenciado don Carlos Orozco y don Carlos Fernández Soto.

Floración de sonrisas

El hogar de nuestro distinguido amigo Licdo. don Juan Rafael Arias, Se. retario de Estado en el Despacho de Gobernación, se halla de plácemes con el arribo de una robusta y preciosa niña que la Providencia le ha deparado.

Como un rayo de sol en primavera penetró entre floración de sonrisas el ángel de la felicidad en el hogar virtuoso donde se albergan dos corazones estrechamente unidos por el amor.

La redacción de LA PATRIA saluda a los esposos Arias—Trejos, por tan grata nueva, y que la vida sea para la recién nacida un sendero de rosas, que perfumen su almita de virgen.

Punto de reunión

En «La Palma» acreditada Pa. telería del amigo Valentín Quintana, es el punto de reunión de la juventud capitalina.

Quien desea pasar ratos agradables libando ricos licores, saboreando deliciosos refrescos y disfrutar al mismo tiempo de los acordes de una buena orquesta, acuda a los salones de «La Palma».

Este bien montado establecimiento es hoy el lugar de cita de las familias, porque lo rodea el agradable trato de sus propietarios, y el confort y comodidades de sus bien atendidos salones.

Orla Negra

(Sobre la tumba de don José Rojas Vargas)

Pocos como él tienen tan bien ganado el derecho a la dulce y bienhechora paz del camposanto, y pocos como él pueden dormir, satisfechos y tranquilos, ese sueño reparador en el regazo de la Naturaleza.

Laborioso, el cumplimiento del deber fué su mejor escudo a través de la vida; agricultor infatigable, supo despertar en el corazón de la tierra la riqueza; honrado la corrección fué en él un culto.

Baja a la tumba después de una vida de esfuerzos. Vayan para su señora esposa doña Emma de Rojas, para su hijo don Jaime, para su hermano político don Jaime G. Bennett, y para toda su familia, la expresión de nuestro pesar sincero.

Nuestros documentos

Un amigo de nuestra causa ha recibido la siguiente carta, que publicamos gustosos para desmentir las especias mentirosas que corren en boca de nuestros enemigos.

«Muy estimado amigo nuestro:

Rogámosle desmentir en lo posible la falsa especie que los caudillos del civilismo han hecho propagar, de que nosotros y gran parte del republicanismo estamos inclinados a la oposición.

Conste, que ni por un momento ha llegado a tal grado de degeneración nuestra mente, y que sí, con vehemencia esperamos órdenes para emprender la lucha en cualquier forma que se presente a favor de nuestro ilustre, y por muchos conceptos digno Jefe.

Esperamos su fineza de hacer efectiva en la forma conveniente nuestra manifestación.

En espera de sus gratas órdenes, quedan sus atentos servidores y amigos,

ALBERTO MURILLO R.

MANUEL MURILLO R.

Poas, 1º de noviembre de 1915.

Cables de última hora

El gobierno de China reclama el auxilio de los E. E. U. U. de A.

TOKIO, 19—Desde que el Japón así como las otras potencias aconsejaron a China que reprimiera el movimiento de la restauración monárquica se cree aquí que el único recurso que le queda a Yuan Shikay es buscar el auxilio de Estados Unidos, se cree que ya hizo insinuaciones de esta naturaleza a Washington y aquí se espera con el mayor interés el resultado debido al movimiento internacional de las potencias que está preñada de peligros. El disgusto general es positivamente muy serio lo mismo que la dificultad internacional pues el no atender las representaciones de los otros gobiernos equivaldría a retar a sus poderosos amigos, lo que sería peligroso para China la nunca solución sin poner en peligro la paz en extremo Oriente se cree se encontraría en la actitud del Gobierno americano y se comprende aquí que esta es una oportunidad muy rara que se le presenta a Estados Unidos para robustecer su posición en China.

En memoria del ex-Presidente Madero

MEJICO, 19—Ayer día del aniversario del nacimiento de Madero se observó como un día de fiesta. Todas las oficinas públicas estuvieron cerradas. Muchos empleados de Gobierno y otras personas fueron al cementerio a poner flores en su tumba en donde se celebraron algunas ceremonias religiosas, y hombres prominentes pronunciaron discursos.

Los alemanes reanudan sus ataques en la Champagne

PARIS, 19—Durante el curso de acciones de artillería muy animada en la reunión de Lommbatz y de nuestras baterías, demolieron varios puestos de observación del enemigo. En Artois continúa el duelo de artillería al Nordeste de Souchez siendo particularmente notable en la vecindad de Boisen Hache al nordeste de Neuville y St. Vaist, la lucha continúa con gran tenacidad por la posición de esa sección de trincheras donde el enemigo penetró ayer y que nosotros hemos recuperado en parte. En Champagne los alemanes después de nuevos preparativos con su artillería empleando grandes cantidades de gases sofisticadas con bombas de gran calibre, renovaron sus ataques a las regiones al Norte de Lemosnil e intentaron durante el día, 4 asaltos sucesivos; el primero a las 6 a. m. en la extremidad oriental de la cortina, el segundo al medio día contra Tahule y el tercero a las dos p. m. al Sur de las aldeas y el cuarto a las cuatro p. m. contra los ríos al Nordeste. Por todas partes nuestra artillería e infantería contuvieron los progresos de los alemanes, obligándoles a retirarse en desorden dejando en el frente de nuestras trincheras sus pérdidas en muertos y heridos que fueron en número 350 prisioneros heridos de los cuales tres son oficiales, quedaron en nuestro poder. Se informa de combates de artillería en los Vosgos particularmente violentos en la región de Bandesp a Violet.

ron los progresos de los alemanes, obligándoles a retirarse en desorden dejando en el frente de nuestras trincheras sus pérdidas en muertos y heridos que fueron en número 350 prisioneros heridos de los cuales tres son oficiales, quedaron en nuestro poder. Se informa de combates de artillería en los Vosgos particularmente violentos en la región de Bandesp a Violet.

La situación en los Balkanes

LONDRES, 19—El corresponsal especial del «Herald» Ernesto Smith telegrafía de Milán al Daily Express y al Daily News, diciendo que más de las dos terceras partes de los generales Rumanos en el estado mayor están en favor de una inmediata intervención del lado de la cuádruple Entente confirmando el cablegrama de ayer al «Herald». «El Times», esta mañana publica un despacho de Atenas de su corresponsal especial en que dice que como resultado de la creencia de que la participación de Rumania del lado de los aliados es eminente. El Gabinete Griego y aun el Rey que se inclina a Alemania, comienzan a vacilar; fuerzas competentes se envían rápidamente a Balkanes, quizá una suerte a la de la entente Billon, sin embargo en telegrama especial de Roma previene a la Gran Bretaña que observe muy de cerca al Rey Helénico, quien si se convence de que los imperios centrales tienen segura la victoria, cumplirá su palabra empeñada al Kaiser en obligar a su ejército a pesar de la oposición de su pueblo a apoyar a los alemanes, a pesar del pesimismo de Dillon, dice el corresponsal, se ha informado que la situación de los balkanes se está poniendo muy satisfactoria para la entente y que se esperan grandes acontecimientos dentro de pocos días.

El Boletín Oficial recrimina la conducta de los austriacos

ROMA, 19—El boletín oficial la emprende con los austriacos por la decisión que los aeroplanos austriacos bombardearon a Venecia en represalia por haber los italianos bombardeado previamente a Trieste. El boletín dice que esto es completamente falso, que el bombardeo de los italianos consistió en arrojar bombas a los establecimientos militares de Maggia y Pirano, según los usos de la guerra donde se preparaba el material de guerra que la ciudad Trieste queda a dos millas y media de los lugares bombardeados y agrega que los aeroplanos austriacos bombardearon los edificios en el centro de Venecia y a la plaza de San Marcos dañando la iglesia y edificios de los cuales a ninguno se les puede dar carácter militar y violando no solamente las reglas más elementales de humanidad sino también los supremos principios del arte.

Despacho de correos

Interior

Los martes y viernes, a las 10 a. m., se despacha la correspondencia para Santa María, San Marcos, Los Frailes, San Juan de Tobosi, Corralillo, San Cristóbal y San Miguel de Desamparados.

Los lunes y jueves a las 7 y 30 a. m., sale la correspondencia para Filadelfia, Nicoya, Liberia y Sardinal.

Los martes y viernes a las 7.30 a. m. se despacha la correspondencia para Bagaces, Cañas, Liberia, Miramar y Montezuma.

Para Escasú, Santa Ana y Pacaca, todos los días a las 9.30 a. m. a excepción de los domingos.

Exterior
El sábado se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Boston.

Los lunes para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Los domingos para Sud América y Panamá.

El desconcierto

Los sabios de la oposición andan en carreras. Ya no les llega la camisa al cuerpo.

La desconfianza empieza ya, y con razón, a diezmar sus filas. Desprovistos de todo espíritu de lucha, cuando ésta haya de llevarse a cabo sin ventajas sobre el enemigo, incapaces de enfrentarse al Partido Republicano—al cual ayer defraudaron infame y miserablemente,—porque les falta empuje y resistencia, la facción escandalosa que eleva la bandera de oposición, anda ahora en apuros, desorientada, loca, buscando palo en qué ahorcarse. Y tendrá que ahorcarse con la zoga de su descrédito.

Se dice por ahí, con visos de certeza, que el General que ayer orientó los desprecios de ese grupo hacia el despreciado, no quiere seguir en ese puesto. Nosotros lo suponíamos. El doctor Darán no puede ser su jefe idóneo. A él le queda cierta buena fe que no conviene a las labores del grupo, y cierta sinceridad que no se compagina con la farsa que ha sido la bandera de esa legión.

Tenía que venir alguien más ladino, más dado a las tretas que tienen por base la mala fe y el cinismo; más significado en las desvergüenzas de nuestras políticas, y con mejores ejecutorias, conquistas en las luchas cobardes de la imposición desenfrenada. Y apareció don Cleto, el triunfador sobre los despojos de la Constitución, el autor del terremoto económico de que hablara en recordada ocasión una Memoria Presidencial.

Vino cuando nadie, que creyera en su palabra, pudo creer que llegara; vino después de que pregonó, en intento de congraciarse con el pueblo, que se enterraba vivo.

Ahora será don Cleto el Generalísimo. Mejor. Así no tendremos que hacer labor de convencimiento. La campaña se ha simplificado. El tra-

bajo se reduce ahora a refrescarlo al pueblo la memoria para recuerde los atropellos y las iniquidades recién pasadas, que tiene, sin embargo, el señor González Víquez, la sangrienta ironía de cobrar al precio de una nueva Presidencia.

Porque González Víquez es, en el diccionario de la conciencia popular, sinónimo de bancarota, de opresión, de fraude y de predominio; porque el nombre del ex-Presidente, Benemérito fracasado, despierta en las mentes honradas las ideas de las garantías suspensas, de los compadrazgos, de las filtraciones de la riqueza pública, en cuya oposición están empeñadas la vergüenza y el decoro nacionales.

Pues si bien es cierto que el pueblo puede declarar amnistía—como si dijéramos—para los malos que burlaron su voluntad y lo vejaron de mil maneras, lo hace a cambio de un silencio y de una inactividad de parte de ellos, en cuyo caso contrario, esto es, cuando insisten en lanzarse de nuevo a las aventuras de atrapar al gobierno, el pueblo, el manso pueblo, que no puede aceptar tanta insolencia, les cobra los dos delitos juntos, en estrecha semejanza con la suspensión de las condenas en materia penal.

A nosotros, desde luego, nos tienen sin cuidado esos cambios. Preocupados en la salvación de la República, cuyo último naufragio pretenden estérilmente desencadenar sobre ella, nada me importan los nombres que se nos enfrenten; y al paso victorioso que anuncian desde los últimos baluartes los clarines, los iremos dejando perdidos, olvidados, elevando al cielo incompasivo sus puños y sus súplicas, mientras vibren en las murallas republicanas las músicas triunfantes, y flota sobre ellos, altanero, el pabellón azul.

MARIO

Sociales y Personales

Tuvimos el gusto de saludar al cumplido caballero D. M. F. Quesada, Gondor, de la provincia de Limón, quien estuvo entre nosotros.

El señor don Antonio Montealegre sale mañana para la región tabacalera de Turrial-

ba en vía de negocios.

Esta noche tendrá lugar en el Hotel Francés un banquete, con que varios amigos personales de Mr. J. E. Farrell, lo obsequian con motivo de su partida para Norte América.

Para los Republicanos de Alajuela

Se avisa a los REPUBLICANOS de aquí y a los que con nuestra causa simpatizan, que de esta fecha en adelante queda una oficina instalada en la casa de don Tranquilino Chacón, para atender de preferencia las reclamaciones para INCLUSIONES Y EXCLUSIONES.

Las horas de oficina serán de las 8 a. m. a las 10 a. m. y de las 12 m. a las 3 p. m.

El Comité Director

Alajuela, 30 de octubre de 1915.

NOVIEMBRE

3

Miércoles

Santos Eusebio y Germán

4

Jueves

San Carlos Borromeo

MOVIMIENTO DIARIO

Pasaportes

Jacob A. Robles y hermana, para Panamá.

Juan Badones, para Italia.

Carmen G. López, para Curazao.

Defunciones

Manuel Mora, 48 años; José Rojas, 61 años; Celim Torres, 39 años.

